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FECHA: Octubre 22 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Balacera entre policías y maleantes 7 arrestados” 

  “Presume PRI propuestas ciudadanas para el IEEH” 

 “Proponen gastar hasta 183 mdp en elección 2013” 

 “Caen tres presuntos feminicidas” 

 
“Revertirá el PRI agravio hacia la IP” 

 
“No llegó” 

 
“Piden que consejo del IEE sea 100% ciudadano” 

 “Millonario presupuesto no reduce abstencionismo” 

 “Crece la prostitución y turismo sexual en Tula” 

 
“Proyecto excluye apertura sindical” 

 
“Estrangulan a DF anuncios ilegales” 

 
“En el senado, por avalar sin cambios la reforma laboral” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Elecciones del 2013 podrían costar 183 mdp: Las elecciones a diputados locales del próximo año en 

Hidalgo podrían costar alrededor de 183 millones de pesos, cifra que se asemeja a la que el gobierno del estado destinó 
a lacompra de 630 mil paquetes escolares para alumnos de preescolar, primaria y secundaria (169 millones de pesos) en 

este 2012. Únicamente para actividad electoral del próximo año, el InstitutoEstatal Electoral (IEE) de Hidalgo 
presupuesto en su anteproyecto de gastos que la cifra sea 60 millones de pesos menor a la que se destinó a la 

realización de los comicios de 2011, cuando se renovaron a los 84 presidentes municipales y sus administraciones. El 

anteproyecto que podría ser votado este lunes, únicamente será para actividad electoral, es decir se destinará a los 
siguientes rubros: financiamiento público para partidos políticos por actividad electoral, contratación de toda la estructura 

electoral del IEE para organizar y desarrollar el proceso electoral de diputados locales, la contratación de la 
documentación y material electoral, logística del día de la jornada electoral, instalación y desarrollo del Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP), entre otras actividades que tienen que ver con ese proceso. Para tener una 

perspectiva de lo que son 183 millones de pesos, se podría decir que es semejante a otorgar útiles escolares completos y 
uniformes a 630 mil alumnos que cursan el preescolar, primaria o secundaria. Al respecto, el secretario general del IEE, 

Francisco Ortega Sánchez, dijo: “En términos generales el proyecto de presupuesto estamos planteando cuando menos 
para el proceso electoral es de 183 millones de pesos, esto es alrededor de 60 millones de pesos menos que el 

presupuesto de la elección anterior de ayuntamientos”. “Estamos trabajando los ajustes al anteproyecto de presupuesto 
para ver si es posible que lo abordemos el mismo lunes, tendremos ruedas de trabajo de las comisiones permanentes 

durante el día, previo a la sesión para ver si desahogamos los temas pendientes”, agregó. Además, este lunes, el consejo 

del IEE sesionará para aprobar las normatividades que tienen que ver para la comprobación de los ingresos y gastos de 
los partidos políticos, tanto por actividad general para 2013 como para actividad electoral, con las precampañas y las 

campañas electorales. Asimismo, tomaron la decisión de aprobar la fecha del calendario en lo general para el proceso 
electoral. “Estamos citando a sesión y tener esas herramientas que son importantes”, dijo el secretario general. 
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Reforma impacta al IEE Luego de la reforma que modificó a la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, el Instituto Estatal 

Electoral tendrá que ajustar algunos procesos de organización de la elección a diputados federales pactada para el 7 de 

julio de 2013. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del instituto, detalló que son dos cambios los que impactaron 
la organización de los comicios, el primero tiene que ver con la integración previa de las mesas directivas de casilla para 

el día de la jornada electoral y el segundo el procedimiento de escrutinio y cómputo de la votación en las casillas, en 
virtud que ahora los votos aparecerán los candidatos en el logo de cada partido. “Estamos ajustando y modificando los 

documentos que tiene que ver con capacitación electoral para el nuevo formato de integración de mesas directivas de 

casillas con los suplentes generales y su orden de prelación de sustitución, eso nos obliga a modificar proyectos 
prontuarios, trípticos, de manual de funcionamiento de mesas directivas de casilla”, refirió. Asimismo, se analiza cambiar 

el modelo de acta de la jornada electoral, “por lo menos tenemos que agregar los logotipos de coaliciones para que 
aquellos ciudadanos que voten por dos o tres partidos de una coalición, no se vayan a nulos, sino se asignen a la 

coalición”. (Misael Zavala, página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Perfila el PRI consejeros... ¡ciudadanos!: Ricardo Crespo Aroyo, líder estatal del PRI, informó que el 

tricolor analiza una lista de seis candidatos a consejeros electorales. Se trata, en su mayoría, de personas provenientes 

de la sociedad civil, señaló. “Tenemos instruido que cada partido político entregará una lista de diez posibles consejeros. 
Estamos revisando los perfiles ciudadanos y del trabajo que cada uno de ellos ha llevado a cabo en la entidad”, adelantó 

Crespo Aroyo. El priísta presumió que los aspirantes son ciudadanos sin filiación política. Cada uno se ha acercado al 
partido con el objetivo de ser propuesto desde las filas del PRI. “Nosotros integraremos las listas con personas muy 

profesionales, cuyo trabajo haya impactado en la entidad”. El líder partidista adelantó que se buscan consejeros 

comprometidos con los principios de legalidad, equidad y certeza jurídica. Crespo Arroyo indicó que aún cuentan con 
tiempo suficiente para reunir sus propuestas y la documentación que marca el artículo 78 de la Ley Electoral del Estado. 

“Estamos esperando los tiempos y las formas que dicte la convocatoria”, dijo. El priísta aprovechó para descartar de su 
lista nombres como Alejandro Habib Nicolás, magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, y Mario Pfeiffer, 

exconsejero del Instituto Federal Electoral (IFE) y experto en la materia. Sin embargo, añadió que aún no completan los 
diez aspirantes que enviarán al Congreso local. Identificado con el PRI, Mario Souberville, abogado del departamento 

jurídico del gobierno del estado, dijo no tener interés por llegar a presidir el IEE. En cambio, Sergio Olvera Islas, director 

de Radio y Televisión de Hidalgo, aceptó estar interesado en la contienda, pues argumentó tener experiencia profesional 
en el campo electoral: fue consejero durante seis años. No obstante, no ha tenido acercamiento con el PRI u otro 

instituto político. En la lista de cinco candidatos y cinco suplentes que cada partidos propondrá, se estima que la 
selección de aspirantes tenderá a ser ciudadana; es decir, personas cercana a la sociedad civil y que representen los 

intereses de los electores, más no de políticos. De esta manera, se evitarán desacuerdos entre los dirigentes partidistas, 

así como posibles impugnaciones de comicios. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-A falta de comités, asignará PRD comisiones municipales: Debido a que el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del PRD no ha realizado la elección de las bases seccionales en Hidalgo, la dirigencia del partido tendrá que 

nombrar a Comisiones Operativas Municipales (COM) para que a finales de 2012 y principios de 2013 se hagan cargo de 
los 84 Comités Ejecutivos Municipales (CEM). El no contar con bases seccionales imposibilita la realización de elecciones 

de comités, ya que estos fenecen en diciembre de este año y enero de 2013, por lo que el próximo mes la dirigencia 
estatal del sol azteca comenzará los trabajos para designar órganos colegiados que se encarguen de las direcciones de 

los CEM. Así lo señaló Arturo Sánchez Jiménez, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, 
quien explicó que este retraso en la elección de las seccionales se debe a que el CEN está priorizando elecciones de 

dirigencias en otros estados. Los actuales CEM comenzarán a fenecer en los primeros días de diciembre y por eso 

“trabajaremos para nombrar a la mayor brevedad las COM, que será un grupo colegiado que atienda las funciones de 
todas las secretarías de un comité, que son las áreas operativa, electoral, de género y la propia presidencia”, indicó. El 

órgano colegiado se conforma por un grupo de perredistas que tomarán las decisiones del partido; una de ellas, y quizá 
la más relevante, será convocar a los militantes activos y ciudadanos para que puedan participar como candidatos a 

diputados locales el próximo año. Para convocar una elección de los cuadros municipales se tiene que elegir antes a los 

miembros que integrarán las seccionales en las 84 demarcaciones; una vez que estas personas tengan el nombramiento 
del CEN del PRD, podrán elegir a sus autoridades que fungirán por tres años. “En el momento en que fenezcan los 

comités municipales, estaremos trabajando para poder conformar a las nuevas autoridades; los trabajos para integrar a 
las dirigencias suplentes las comenzaremos el siguiente mes”, informó Sánchez Jiménez. El perredista desconoció cuánto 

tiempo demorarán las elecciones de los CEM, porque el CEN se está enfocando en sacar a los consejeros estatales de 
otras entidades para que estos puedan elegir democráticamente a sus nuevos dirigentes, pues después de la elección del 
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pasado 1 de julio las bases no se han renovado. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-Piden que Consejo del IEE sea 100% ciudadano:  A un mes y 7 días que se dé la renovación del órgano 

electoral, partidos de posición consideraron que no aceptarán figuras que tengan cercanía con partidos políticos como 
miembros del nuevo Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), el cual deberá integrarse antes del 28 de 

noviembre. Entrevistados por separado, di-rigentes estatales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), del 

Trabajo, Nueva Alianza, y Movimiento Ciudadano manifestaron que una de las características y la principal que deberán 
poseer los nuevos consejeros electorales es que provengan de la sociedad civil, y no tengan relación alguna con órgano u 

instituto político. Por su parte, María Cruz García Sánchez, coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, expuso que 
avalarán la propuesta de hombres y mujeres que tengan deseos de tra-bajar para promover la democracia en el estado, 

conocedores del tema electoral y en caso de que no con a disposición para prepararse. Pero por ningún motivo aceptarán 
que tenga alguna "etiqueta política. Algo que para nosotros es importante es que lleguen sin camisetas de algún color y 

si por alguna circunstancia hay alguno que quiera le pediremos renuncie al en-cargo y a la militancia que se tenga para 

que pueda ser considerado, si no por lo menos nosotros no vamos a aceptar a esa persona". Por su parte, el dirigente 
estatal de Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago, indicó que "están en ese tenor: se ciudadanice el órgano electoral, 

de tal modo que sea un árbitro con el conocimiento en el sentido profesional de imparcialidad". Mariano Torres L'estrade, 
líder del partido de la estrella, mencionó que el partido que lidera está en el ánimo de llegar a acuerdos, "siempre y 

cuando sean los que hemos estipula lo, ninguna figura que tenga cercanía con ningún partido político o e< que es el 

mejor ejercicio democrático para que la gente se sienta en confianza". (Verónica Ángeles, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  
 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Destaca Olvera valor de la cercanía con la gente: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, resaltó 

la atención y cercanía con la gente en las diversas regiones del estado, la cual calificó como un valor que ha prevalecido. 
Lo anterior tras finalizar una serie de giras en la segunda reunión plenaria de nueve Comités de Planeación para el 

Desarrollo Regional. Olvera Ruiz informó en sus encuentros con la sociedad hidalguense, algunos de los logros 

alcanzados por su administración en casi dos años y que ha sido resultado de la coordinación y suma de esfuerzos con 
las diversas instancias gubernamentales, las cuales se visualizan en el progreso de las cabeceras municipales y 

localidades, con acciones como el mejoramiento urbano, drenajes, sistemas de agua potable y alcantarillado; fuentes de 
empleo, salud, medio ambiente y promoción del turismo. Además, explicó el funcionario estatal, que los comités tienen 

como objetivo promover el desarrollo regional y generar un estado más sólido y competitivo, y que permiten dar 

seguimiento a los proyectos más importantes del estado, con el respaldo de los grupos están integrados por ciudadanos 
en un 50 por ciento. Éste contacto con la población y la inclusión de ideas, es fundamental para lograr proyectos que den 

a las diversas zonas del estado, el desarrollo que las comunidades merecen; ese ha sido el mensaje que el mandatario 
Olvera Ruiz pronunció en las nueve reuniones que se han efectuado en los últimos días. Durante sus visitas a los 

municipios de Tula, Huejutla, Huichapan, Tizayuca, Molango, Actopan, Tenango de Doria, Apan y Zimapán, el jefe del 
Ejecutivo recibió por parte de la sociedad civil, en voz de sus representantes dentro del Coplader, un reconocimiento por 

la inclusión de la ciudadanía en la toma de decisiones y para la conformación del Plan Municipal de Desarrollo en las 

regiones de la entidad. Acompañado por los titulares de los poderes Judicial, Valentín Echavarría Almanza y del 
Legislativo, Ramón Ramírez Valtierra; Francisco Olvera destacó la importancia de dar prioridad, analizar y planear obras, 

así como las acciones para que a través de las dependencias gubernamentales se conduzcan correctamente la inversión 
de manera regional. Algunas de sus palabras del mandatario dirigidas a los habitantes de cada una de estas regiones, 

fueron que en Hidalgo se mantiene un claro ejercicio de planeación y organización con la ciudadanía. (redacción, 

página 09) 

Criterio-Lista, la convocatoria de renovación del IEE: La convocatoria para elegir a los consejeros que encabezarán 

el Instituto Estatal Electoral (IEE) los siguientes seis años está lista, informó Fernando Moctezuma Pereda, secretario de 

Gobierno en Hidalgo. El funcionario confió en que los siete partidos con registro en la entidad envíen lo antes posible sus 
diez propuestas para renovar el IEE. “Apenas va a iniciar el proceso y hoy (ayer) precisamente se emite la convocatoria”, 

indicó el funcionario, quien explicó que el Poder Ejecutivo local mediará entre los institutos políticos y el Congreso estatal. 
Moctezuma Pereda descartó que el gobierno del estado entregue una lista de candidatos, pues, dijo, se trata de un 
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ejercicio exclusivo de los partidos y el Poder Legislativo. Aunque la Ley Electoral Estatal señala (en el artículo 78, capítulo 

II) los requisitos para los aspirantes a consejeros electorales, dirigentes partidistas y expertos en el tema detectan la 

necesidad de contar con perfiles profesionales en materia electoral. Heriberto Martínez Santiago, dirigencia del Panal, 
cuestionó el funcionamiento del consejero presidente, Rolando Daniel Jiménez Rojo, de quien criticó su inexperiencia por 

permitir la revocación de candidaturas, como la del ayuntamiento de Huasca. María Cruz García Sánchez, dirigente estatal 
de Movimiento Ciudadano (MC) —partido sin diputados locales-, descartó la posibilidad de elegir un consejero por cada 

partido político, pues explicó que serán los institutos con mayores espacios dentro del Congreso local quienes tendrán la 

oportunidad de aprobar sus propuestas. La dirigente indicó que la lista de sus diez propuestas será entregada en 
respuesta a la convocatoria, pero tendrán que acercarse a los diputados del PRD para buscar apoyo y tener presencia en 

la terna. Además, García Sánchez adelantó que su instituto político no permitirá que funcionarios del gobierno estatal 
sean designados consejeros, pues no desean a un presidente del órgano rector electoral ligado con el Poder Ejecutivo. A 

unos días de que concluya el periodo del consejo general, que por primera vez estará integrado por siete consejeros, el 
PT informó que ya alista la terna que enviará al Congreso del estado. De acuerdo con la ley electoral del estado, el 

periodo del actual consejo general de IEE finaliza el próximo 28 de noviembre. El 11 de octubre, el Congreso del estado 

aprobó, dentro de la reforma a la ley electoral, la inclusión de dos consejeros, quienes generarán un gasto de 37 mil 
pesos mensuales, cada uno. Además, el IEE deberá pedir más de un millón de pesos adicionales a su presupuesto para 

erogar el sueldo de los integrantes extra. (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Millonario presupuesto no reduce abstencionismo: Pese a los millones de pesos destinados a 

partidos políticos y al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), no pueden remediar altos niveles de abstención y cuyo 

panorama podría repetirse en las elecciones de diputados locales del próximo año, con presupuesto de 251 millones 658 

mil 88 pesos. Para las llamadas elecciones intermedias de 2013 que se caracterizan por escasa participación en las urnas, 

fueron proyectados 186 millones 588 mil 952 pesos en actividad electoral y 65 millones 69 mil 136 para actividad general. 

El dinero que será utilizado para renovar el Congreso es mayor al que ejerció la Comisión Estatal de Agua y Alcantarillado 

en 2011, que fue en el orden de 133 millones 818 mil 747 pesos. Se estipulan 26 millones 733 mil pesos para comprar 

boletas, mamparas, actas y casillas en los comicios de legisladores. Abstencionismo de 62 por ciento En 2008 fueron 

etiquetados para el instituto 260 millones 456 mil 414 pesos; sin embargo en los comicios de diputados celebrados en 

febrero, el abstencionismo alcanzó 65 por ciento, es decir no fue a votar un millón de electores. Durante noviembre de 

2008, cuando ocurrieron elecciones de presidentes municipales, no asistieron a las urnas 850 mil 921 habitantes de la 

entidad, lo que es igual al 49 por ciento del listado nominal de un millón 756 mil 497 votantes. En ese año, el gobierno 

del estado previó 257.4 millones de pesos pero finalizó al cierre del ejercicio con 260.4, lo que significó 3 millones de 

pesos adicionales debido a cambios en prerrogativas de partidos políticos. Según la cuenta pública de 2008, la 

modificación fue por la “mayor participación ciudadana”  Respecto a la elección de gobernador y diputados locales 

desarrollados el 4 de julio de 2010, el presupuesto fue de 267 millones 335 mil 64 pesos y el abstencionismo en ambas 

quedó en 55 por ciento, aunque hubo mayor participación en comicios de legisladores. Para las elecciones de presidentes 

municipales de 2011, fueron etiquetados 282 millones 116 mil 135 pesos mientras que el abstencionismo fue de 45 por 

ciento, no fueron a votar 846 mil habitantes de la entidad. En ese año fue autorizado un millón de pesos para la elección 

extraordinaria de diciembre, mientras que en 2012 al organismo le aprobaron 65 millones de pesos y también hubo 

comicios extraordinarios. (Víctor Valera, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Estrangulan a DF anuncios ilegales: El DF ya no es la Ciudad de los Palacios, sino la ciudad de los 

anuncios. Dominan el cielo desde los espectaculares, tapizan las paredes en vallas publicitarias y desfilan en autobuses 

de pasajeros. Monopolizan las casetas telefónicas, aparecen minuto a minuto en relojes digitales y se dejan ver en 
andenes del Metro y estaciones del Metrobús. Son miles de anuncios publicitarios que inundan el paisaje urbano de la 

Ciudad de México... y la mayoría de ellos viola la Ley de Publicidad Exterior, creada hace dos años. Por ejemplo, en un 
tramo de 3 kilómetros de Periférico Sur, entre Tlalpan e Insurgentes, hay al menos 100 panorámicos, algunos con menos 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

de 50 metros entre ellos, cuando la ley marca una separación de 250 metros. La propia Secretaría de Desarrollo Urbano y 

Vivienda reconoce que en 2007, cuando iniciaron los planes de reordenamiento, se calculaba en 9 mil la cantidad de 

anuncios en las calles. Hasta septiembre pasado, de acuerdo con el titular de la dependencia, Felipe Leal, habían sido 
retirados apenas 901. Además, el plan para limpiar Periférico, Viaducto y Circuito Interior no prosperó. Actualmente hay 

180 espectaculares en la primera vialidad, 228 en la segunda y 243 en la tercera, de acuerdo con un conteo de 
REFORMA. Este panorama muestra que fracasó el programa de reordenamiento impulsado desde que comenzó el 

Gobierno de Marcelo Ebrard, según expertos. "En realidad estamos en una situación invasiva de estructuras publicitarias 

que no sólo generan contaminación visual, sino que atentan contra todo orden urbano. Hemos llegado al extremo de que 
la tenemos en vías aéreas, a nivel de superficie y en subterráneos, y esto es un indicador de que las autoridades 

responsables han incurrido en negligencia en aplicar la ley", advirtió el urbanista Alberto Kalach, quien ha sido 
galardonado internacionalmente por sus proyectos arquitectónicos. Para Jorge Gallegos, urbanista del Politécnico 

Nacional, el programa gubernamental fue fallido. "Cada uno de los gobiernos de la Ciudad desde 1997 ha ofrecido 
regular la publicidad, pero una y otra vez, la fuerza de la industria ha desbordado los intentos de control, y el resultado 

se aprecia en las calles. El impacto visual está claro en avenidas principales, en calles secundarias y cruceros", explicó. En 

tanto, el urbanista Alberto Kalach y el especialista en recuperación de espacios públicos Miguel Peraza coincidieron en 
que en los últimos cinco años la Ciudad enfrentó una de las contaminaciones visuales más agresivas por los anuncios 

publicitarios y por propaganda. "En realidad estamos en una situación invasiva de estructuras publicitarias que no sólo 
generan contaminación visual, sino que atentan contra todo orden urbano, pues hemos llegado al extremo de que la 

publicidad y la propaganda las tenemos en vías aéreas, a nivel de superficie y en subterráneos, y esto es un indicador de 

que las autoridades responsables han incurrido en negligencia en aplicar la ley", advirtió Kalach. Peraza, también 
escultor, dijo que las alternativas que se han buscado hasta el momento como es la política de los nuevos nodos 

publicitarios, no resuelve el problema, ya que existen claras señales de que grupos fuertes de la publicidad seguirán 
presionando por ir más allá de los polos autorizados. En tanto, Kalach insistió en que la Ciudad no debe ser rehén de 

empresas voraces que únicamente tratan de imponer patrones de consumo o de políticos que tratan de convencer con 
frases simples. "Es lamentable que esta Administración no haya concretado el ordenamiento de los mensajes 

publicitarios, y resulta cuestionable que se le haya permitido a los empresarios invadir todo tipo de espacios sin que se 

les aplicara ninguna sanción", puntualizó el urbanista. Ambos especialistas indicaron que los nodos publicitarios que ha 
propuesto el Gobierno del DF no vendrán a resolver el problema, puesto que su proliferación continuará por la presión de 

intereses económicos. Kalach urgió a las autoridades locales y federales a ordenar la colocación de anuncios publicitarios 
y de propaganda. Para los expertos los intentos para reordenar la publicidad sólo se trató de acciones espectaculares y 

mediáticas que no arrojaron ningún ordenamiento serio. El 1 de agosto de 2011 personal del Invea y de Seduvi se 

presentó a la casa con el número 51 de la autopista México-Cuernavaca, en el poblado de San Pedro Mártir, en Tlalpan, 
para desmantelar la estructura metálica de dos anuncios espectaculares. Virginia Núñez, de 48 años y habitante de la 

casa, subió a la azotea en donde está asentada la estructura y amenazó con tirarse si los anuncios era retirados, porque 
de la renta mensual de 14 mil pesos dependía su familia, por lo que tres horas después, el operativo para removerlo se 

retiró. Doce meses después, las estructuras de ambos anuncios siguen instaladas y lucen a la vista de los automovilistas 

en el trayecto del Monumento del Caminero hacia la caseta de pago La semana pasada se buscó al Secretario Felipe Leal 
para que explicara por qué fracasó el reordenamiento de anuncios, pero se negó a responder. Señala IP fracaso También 

para empresarios de la Publicidad Exterior, el programa de reordenamiento del actual gobierno fracasó. José Manuel 
Sánchez, presidente de la Asociación Mexicana de Publicidad Exterior (AMPE), reconoció que desde que el Gobierno de 

Marcelo Ebrard inició el programa de reordenamiento, él ha retirado 400 anuncios, que le representaban ingresos por 12 
millones de pesos al mes, y sin embargo ahora hay más anuncios en las calles que los que se tenían antes, incluso en 

lugares de donde él los retiró. "Hemos visto nuevos y sobredimensionados. Los que se habían autorizado de 12.90 por 

7.20 se han vuelto a colocar, pero más grandes, por ejemplo en Viaducto y Xola," refirió. Adicionalmente, el empresario 
criticó a los diputados de la pasada Asamblea Legislativa que, dice, reformaron la ley sin tener conocimiento del tema y 

propiciaron con ello el incremento de los anuncios. Jorge González de Aragón, presidente de la empresa Vallas y 
Gigantografía, coincidió con su colega en que el programa de reordenamiento no cumplió con las expectativas. "Se han 

quitado alrededor de 400 a 600 anuncios, y en mi caso que son vallas, una cantidad similar, pero hemos visto que se han 

puesto nuevas vallas y de manera irregular; se han puesto a doble altura, las han puesto en lugares prohibidos, 
entonces, se han subido más, los espacios de donde yo quité los están usando otras empresas", señaló. (Iván Sosa, 

primera plana) 

El Universal-Proyecto excluye apertura sindical: El proyecto de dictamen de reforma laboral que será discutido hoy 

en comisiones del Senado excluyó del articulado las reservas presentadas por PAN y PRD para fortalecer la democracia y 

transparencia sindicales. El predictamen establece que la minuta enviada por la Cámara de Diputados debe aprobarse en 
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sus términos y sólo menciona que PAN y PRD rechazan algunos artículos y buscan reinsertar los temas citados. Aunque 

las observaciones de PAN y PRD fueron presentadas en tiempo y forma, en el proyecto no hay registro ni encorchetado 

que deje en claro el tema de apertura sindical. El panista Raúl Gracia, presidente de la Comisión de Estudios Legislativos 
Primera, explicó que la Comisión de Trabajo, a cargo del priísta Ernesto Gándara, fue la encargada de redactar el 

predictamen. Con esto, el PRI deja claro cuál es su juego. Ellos traen compromisos”, dijo Gracia. Ante la exclusión de las 
reservas, la perredista Alejandra Barrales afirmó que la discusión en comisiones será “a morir” (Elena Michel, primera 

plana) 

La Jornada-En el senado, por avalar sin cambios la reforma laboral: En el proyecto de dictamen sobre la reforma 
laboral que elaboraron las comisiones unidas del Trabajo y Previsión Social y de Estudios Legislativos Primera, que hoy 

será discutido en el Senado, se propone que se apruebe la minuta en los mismos términos que fue remitida por la 
Cámara de Diputados el pasado 2 de octubre, es decir, sin ninguna modificación. En el documento de 140 páginas, que 

ayer fue distribuido entre los integrantes de ambas comisiones senatoriales, se resalta que ante la necesidad de dar cabal 

cumplimiento en tiempo y forma al proceso de discusión y votación de la iniciativa preferente en materia de reforma 
laboral, se propone aprobar el presente dictamen en los mismos términos que la minuta remitida por la Cámara de 

Diputados. Las comisiones asientan en el proyecto de dictamen que las reformas planteadas incluyen temas 
vanguardistas para las relaciones de trabajo, como son el periodo de prueba para trabajadores de nuevo ingreso, el pago 

por hora, la realización de tareas conexas, pago de salarios caídos hasta por 12 meses, aviso de despido por correo, 

nueva modalidad de contratación individual, así como la regulación de la subcontratación (outsorsing). En las 
consideraciones se reconoce la estupenda labor realizada por la Cámara de Diputados al dictaminar la iniciativa 

preferente presentada por el titular del Poder Ejecutivo al inicio del presente periodo legislativo, y abunda: la minuta de 
la colegisladora la suscribimos en sus términos. Se apunta en el proyecto de dictamen, que el PRD presentó ante las 

comisiones siete propuestas de modificación en materia de transparencia y democracia sindical a los artículos 371, 373, 
390, 364 Bis, 365 Bis, 388 Bis, 391 Bis y 424 Bis; en tanto, el PAN propuso seis cambios sobre el mismo tema en los 

artículos 364 Bis, 365 Bis, 391 Bis, 424 Bis, 371 y 373. Incluso se hace notar que las propuestas son coincidentes en seis 

casos. Asimismo, se refiere que “los artículos que senadores del PAN se han propuesto adicionar mediante reservas son 
relativos a que en el registro de los sindicatos se observen los principios de legalidad, transparencia, certeza, gratuidad, 

inmediatez, imparcialidad, respeto a la libertad, a la autonomía y democracia sindical. Se ha propuesto hacer pública para 
cualquier persona la información de los registros de los sindicatos, y hacer disponible el texto íntegro de los estatutos de 

los mismos en los sitios de Internet de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social y de las juntas locales de Conciliación y 

Arbitraje; de igual manera, hacer pública la información de los contratos colectivos de trabajo que se encuentren 
depositados en las juntas (...) y de los reglamentos interiores de trabajo. También se señala que el PAN se reservó los 

artículos relativos al procedimiento de elección de la directiva de los sindicatos, misma que debe ser mediante voto libre, 
directo y secreto, y considerar sanciones para los dirigentes en casos de incumplimiento de la época de presentación de 

cuentas. Por su parte, las propuestas de reserva del PRD son coincidentes con las del PAN en los artículos 371 y 373; 364 

Bis, 365 Bis, 391 Bis y 424 Bis, relativas a la democracia y transparencia sindical, la información de los registros de los 
sindicatos, la publicidad de los estatutos y contratos colectivos de trabajo, así como el patrimonio sindical. Aunado a ello, 

se apunta, el sol azteca propone que los registros de los sindicatos deben contener cuando menos los siguientes datos: 
domicilio, número de registro, nombre del sindicato, nombres de los integrantes del comité ejecutivo y fecha de vigencia 

del comité, entre otros. Añaden que se reconoce el trabajo y la seriedad de los senadores que presentaron propuestas de 
reservas, ya que lo han hecho con profesionalismo y con el mismo ánimo de todos los que integramos las comisiones, 

que es modernizar nuestro marco jurídico laboral para proteger a los trabajadores y sus familias, incentivar la generación 

de empleos y el crecimiento económico. Refieren que del 8 al 12 de este mes se abrió un periodo de consultas con 
empresarios, sindicatos, funcionarios públicos y especialistas. Se recibieron comentarios y propuestas que fueron 

turnados a los integrantes de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, pero no están considerados en la propuesta de 
proyecto. La senadora perredista Alejandra Barrales destacó ayer que este lunes se inicia la discusión del predictamen de 

la reforma laboral (y se hará) hasta morir, para que a partir del próximo martes el dictamen final se presente al pleno del 

Senado para su discusión. Concluyó: Espero que el dictamen esté listo y sea presentado el próximo martes ante el pleno 
para debatir con toda responsabilidad artículo por artículo, dijo. Advirtió que esta reforma no generará nuevos empleos ni 

mejorará los salarios de los trabajadores, como lo confirman análisis del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 
de Monterrey y la Comisón Económica para América Latina; por esa razón, afirmó, “el PRD votará en contra en lo general 

y se reservó otros artículos relacionados con los temas de pago por hora, contratos a prueba, despidos exprés, 
outsourcing (subcontratación), pago limitado de salarios caídos y otros, para discutirlos en el pleno”. (Víctor Ballinas, 

primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… #YoSoy132: ni primavera ni nada 

Un centenar de activistas del #YoSoy132 protestó el miércoles reciente, frente a las oficinas de la representación del 
gobierno de Michoacán en la Ciudad de México, contra los operativos policiacos en las normales rurales que fueron 

paralizadas más de un mes y convertidas en corralones de casi un centenar de autobuses y camiones de carga 
secuestrados y vandalizados. El viernes, por la misma insensata causa, unos tristes 40 de sus correligionarios bloquearon 

dos horas la circulación en Insurgentes Sur. 

Y antier sábado, un número más ínfimo aún de #YoSoy132istas estuvo entre los poco más de 200 marchantes del 

monumento a la Independencia a la Plaza de la Constitución, que se habían propuesto colocar frente a Palacio Nacional 

“65 mil veladoras” (una por cada muerto de la narcoviolencia de la que culpan a Felipe Calderón), pero les faltó un 
titipuchal de simpatizantes para completar la ofrenda. 

Atrás, muy atrás, parecen haber quedado las movilizaciones tumultuarias que siguieron a su gestación (viernes 11 de 
mayo) en la Universidad Iberoamericana (durante la fracasada incursión electoral de Enrique Peña Nieto), en las que 

llegaron a participar miles de estudiantes de varias decenas de instituciones educativas. 

“Primavera mexicana”, llegaron a decirle algunos ilusos al #YoSoy132, imaginándolo tan importante como la árabe que 
perfiló la muerte de tiranías en Túnez y Egipto; o de los indignados de Madrid o el Occupy Wall Sreet gringo, supusieron 

otros y, los más cándidos, la reedición… del Movimiento Estudiantil del 68. 
Nada más desatinado. 

Pero, ¿qué podía esperarse de una organización evidente, pero vergonzantemente política, que desde su alumbramiento 
se proclamó “anti-Peña” pero “apartidista” y ni siquiera ha sido capaz de definir su posición ideológica? 

Su equiparación con el estudiantado universitario en el diazordacismo es un atentado contra la memoria, el conocimiento 

y la inteligencia: el del 68 fue tan solo pero sobre todo un movimiento contra la represión, a favor del diálogo y por las 
libertades democráticas elementales. 

Impensable imaginar que haya estudiantes de la Ibero, la UNAM, el Poli o el Tec (sus principales canales de 
comunicación y convocatoria son el Twitter y el Facebook) contrarios al aprendizaje del inglés y computación en las 

normales rurales. 

A poco más de cinco meses de nacido pero sustancialmente retrógrado, el #YoSoy132 da signos de requerir con urgencia 
una incubadora. 

Como se informó en estas páginas ayer, padece asambleítis: sesiones que violentan los acuerdos de lo que había creado 
como su principal órgano rector (Asamblea General Interuniversitaria); falso “apartidismo” que deja ver los calzones de 

su activo lópezobradorismo; la cada vez más desinflada participación de manifestantes para lo que sea y pésima 
propaganda de sus disímbolas facciones. 

Esta frustrada “primavera” no ha dado más que flores ilusorias… cortadas a machetazos y envenenadas por el Frente de 

Pueblos de Atenco, el SME, la CNTE, similares y conexos, y sofocadas por los chochitos progres que la infectaron con sus 
estertores desde que nació… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… Adiós 'quinazo' a Elba Esther 

En medio de alguna de sus recurrentes crisis en los medios, le dije a la maestra Elba Esther Gordillo que era un personaje 

que dramatizaba, polarizaba, un símbolo de oprobio para muchos. Corría mayo, las campañas electorales eran agua 
hirviendo, Josefina y López Obrador la incordiaban a diario. 

—No llegó el momento de irse, maestra? 

—Me voy cuando los maestros quieran —me frenó—. Si en el próximo Congreso, que ya va a ser, la SNTE vota que me 
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vaya, me voy. 

El “ya va a ser” llegó hasta mediados de octubre. Y, en vez de jubilarla, el SNTE la celebró quizá como nunca en sus 23 

años de liderazgo. Elba Esther se marchó del Congreso con la investidura de presidenta del Consejo General Sindical para 
el Fortalecimiento de la Educación, cargo que ganó con 3 mil 205 votos de los 3 mil 287 posibles y detentará hasta 

octubre de 2018. Como una reina. 

Si en algún diseño estratégico, Enrique Peña Nieto calculó la posibilidad de darle un quinazo a la maestra, más vale que 

borre ese archivo. Elba Esther y los suyos manejaron los plazos del Congreso y lo llevaron prácticamente a la víspera del 

1 de diciembre. Lo prepararon para que sirviera de demostración de poderío gremial y un doble homenaje: a ella, a él. 
Fueron generosos en el elogio a Peña Nieto y los mensajes de colaboración. Pero pintaron las advertencias necesarias 

para que no pasen inadvertidas. “No son esos que nos descalifican permanentemente los que han influido en esta 
decisión”, dijo la maestra encendida. “El SNTE es fuerte, poderoso y democrático, y el más importante de México y 

América Latina”. 

Adiós quinazo, si es que alguna vez se pensó. La maestra les ganó la mano. Esta mano. (Ciro Gómez Leyva, página 

02) 

Milenio-Trascendió… 

Que, muy discretamente, la coordinación de Cultura del equipo de transición, a cargo de María Cristina García 

Cepeda, invitó a un grupo de la comunidad artística y cultural a una reunión con Enrique Peña Nieto. 
Será mañana en un hotel de Polanco.De todos los encuentros que ha tenido el presidente electo, este es considerado uno 

de los más arriesgados, pues es sabido que buena parte de la comunidad de creadores es altamente refractaria a todo lo 
que huela a PRI y Peña Nieto. 

La Feria Internacional del Libro no se olvida tan fácilmente. 

:Que siguiendo con las reuniones, Peña Nieto y su esposa Angélica Rivera fueron padrinos de primera comunión de 
uno de los hijos del empresario Carlos Peralta y Mariana Tort. El otro padrino fue Jaime Camil. 

El festejo tuvo lugar en Atlacomulco, en la Hacienda de Pastejé, propiedad de los Peralta. Acudieron, entre otros, el líder 
del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, y los hombres fuertes del presidente electo: Luis 

Videgaray, Miguel Osorio Chong y Jesús Murillo Karam. 
:Que siguiendo en el tema, el equipo de transición trabaja a marchas forzadas para consolidar los acuerdos de inversión 

en tecnología y desarrollo automotriz que se pactaron en la gira de Peña Nieto a Europa, así como en la evaluación de 

la estrategia de seguridad, después de los trabajos en España, Reino Unido y Francia. 
Están pendientes, asimismo, las reuniones con los gobernadores del PRD y la fracción en pleno de los 212 diputados 

federales del PRI. 

:Que Javier Duarte aprovechó su visita a San Diego, California, donde se reunió con editores de habla hispana, para 

asegurar a los periodistas que pudo aminorarse la situación de violencia gracias a que se tomaron “decisiones difíciles, 

pero necesarias”. 
El gobernador de Veracruz puntualizó dos: pedir el apoyo de la Federación y, muy en especial, las operaciones conjuntas 

anticrimen de su gobierno con la Marina. 

:Que Andrés Manuel López Obrador tuvo que recurrir al líder de la UNT, Francisco Hernández Juárez, para 

solicitar a los senadores perredistas un encuentro antes de la votación del dictamen sobre la reforma laboral. 

El ex candidato presidencial de plano no pudo acercarse a Los Chuchos, que coordinan a la bancada en la Cámara alta y 
debió echar mano de los viejos amigos, como Hernández Juárez. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Crecimiento 
En Los límites del crecimiento de 1972 el llamado Club de Roma, un grupo de empresarios, académicos y funcionarios, 

pronosticó que en un máximo de 100 años la industrialización, la producción de alimentos, la contaminación y la 

explotación de los recursos naturales llegarían a un límite y producirían un colapso económico y humano. 

“En un planeta limitado -argumentaba el estudio- las dinámicas de crecimiento exponencial no son sostenibles”. 
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A 40 años de distancia las predicciones han resultado “monumentalmente equivocadas”, señala el sueco Bjorn Lomborg, 

el “ambientalista escéptico”, en el número de agosto de Foreign Affairs; pero “han ayudado a establecer los términos del 

debate sobre temas cruciales de política económica, social y particularmente ambiental con efectos malignos que han 
quedado alojados en la conciencia pública”. 

El mundo se preocupa hoy “de manera obsesiva por remedios a problemas menores mientras ignora preocupaciones 

mayores y la manera sensata de enfrentarlas”. 

Los límites del crecimiento nunca tomó en cuenta el papel de la tecnología y los incentivos económicos. Consideraba que 

para 2012 se habrían agotado 12 de 19 recursos naturales cruciales: mercurio, aluminio, cobre, oro, plomo, molibdeno, 

gas natural, petróleo, plata, estaño, tungsteno y cinc. 

Ninguno, sin embargo, ha desaparecido; las reservas de hoy son superiores a las de 1972. Al contrario de lo que planteó 

el Club de Roma, los precios de las materias primas han caído en el último siglo y medio. 

Las predicciones sobre producción agrícola y contaminación estuvieron todavía más equivocadas. El consumo de 
alimentos sí ha crecido, pero en ningún momento se ha producido el colapso en la producción que se esperaba. 

No solamente hay una mayor disponibilidad de alimentos sino que “la población malnutrida ha bajado de 35 por ciento a 

menos de 16 por ciento”. Más de dos mil millones de personas han alcanzado adecuados niveles de nutrición en los 
últimos 40 años. 

El Club de Roma afirmaba que si la escasez de recursos naturales o alimentos no producía un colapso entonces lo haría la 

contaminación. Los reglamentos ambientales y la tecnología, sin embargo, han reducido de manera dramática la 
contaminación en los países desarrollados. 

En las naciones pobres el principal asesino es la contaminación del aire dentro de las viviendas producto del uso de 
tecnologías atrasadas, como la madera y el carbón para cocina o calefacción. Una mayor introducción de tecnologías 

modernas, como el gas doméstico, sería la manera de enfrentar este reto. 

Hay muchos problemas por resolver, pero no hay duda de que la contaminación no está a punto de empujar el planeta al 
desastre. 

El Club de Roma sugería que la única forma de evitar el colapso de la humanidad era detener el crecimiento económico. 

Lomborg sostiene, por el contrario, que la expansión económica y la tecnología son el camino para dar un mejor nivel de 
vida a los seres humanos. 

La filosofía de Los límites del crecimiento, sin embargo, ha permeado a la sociedad y hoy hay millones de personas que 

de buena fe piensan que la forma de evitar un colapso del planeta es detener el progreso económico. 

Es un error pensar que el futuro de la humanidad depende más del Protocolo de Kioto que de la Ronda de Doha, afirma 

Lomborg. “Una expansión del comercio lograría beneficios cientos o miles de veces mayores que las débiles limitaciones a 

las emisiones” de Kioto. 

“Ha llegado el momento de aceptar que el crecimiento económico, por falta de una mejor palabra, es bueno, y que el 

mundo necesita más y no menos de él”. 

Tijuana 

El proyecto Tijuana Innovadora, impulsado por José Galicot, demuestra que una ciudad puede reinventarse. Con 

conferencias y discusiones sobre temas económicos, sociales y de tecnología se empieza a superar la leyenda negra de 

una ciudad pujante. (Sergio Sarmiento, página 21) 
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El Universal-Bajo Reserva:  

AL MENOS dos miembros de primer nivel en la presente administración, que encabeza el presidente Felipe Calderón 
Hinojosa, han recibido directamente de quien debe hacerlo una invitación para formar parte del próximo gobierno. 

Ambos son jóvenes y han acreditado en su actual tarea compromiso e incluso valentía. No es necesariamente un hecho, 
nos dicen, que vayan a conservar sus actuales posiciones, pero les han dejado saber que cuentan con ellos para el 

futuro. Quizá por eso sus procesos de entrega-recepción están siendo de lo más ligeros. 
  

EL DÍA DE HOY, cuando el presidente electo, Enrique Peña Nieto, reanude actividades, los integrantes del equipo de 

transición verán que el operador principal del grupo, Luis Videgaray, comienza a asumir un perfil más bajo, ajeno ya a ser 
el eje fundamental de las tareas con rumbo al día de la toma de posesión y más allá. Se trata de un acuerdo entre el 

mexiquense y su hombre de mayor confianza, con quien determinó balancear más las cargas y responsabilidades, y 
proyectar con mayor claridad a otros integrantes de las coordinaciones. Por ese camino se irá decantando la 

configuración del próximo gabinete. 

  
NADIE SABE algo, oficialmente, del paradero de los ex gobernadores tamaulipecos Tomás Yarrington y Eugenio 

Hernández, sobre cuyas fortunas personales existen muchas dudas entre autoridades de México y Estados Unidos. 
Particularmente, Yarrington ha recibido varias invitaciones de los fiscales de la procuradora federal, Marisela Morales, 

para que los vaya a visitar. Nos dicen que investigadores federales han encontrado algunos pasos de Yarrington hacia un 
refugio donde recibe cuidados especiales, en los selváticos rumbos de Quintana Roo, entidad que gobierna el priísta 

Roberto Borge. 

  
EN TAMAULIPAS, por cierto, las cosas se orientan a cumplir nuevamente un singular ciclo. Alfredo González Fernández, 

colaborador estrecho del gobernador, Egidio Torre Cantú, se prepara para ser postulado por el PRI como aspirante a la 
alcaldía capitalina de Ciudad Victoria, en los comicios del próximo año. Varios ex gobernadores cursaron la misma ruta de 

ser funcionarios estatales, luego alcaldes y finalmente gobernadores. Quizá el asunto inquietante es que el señor 

González Fernández y su hermano, Mauricio, han tenido una sombría presencia en la política de la entidad durante los 
últimos sexenios. 

  
ALEJANDRO ENCINAS, un veterano de la política desde las izquierdas, ocupa hoy el incómodo sitial de ser el autor en el 

Congreso federal de una propuesta de reforma en materia de transparencia que supone descabezar al IFAI, cesar a todos 
sus comisionados y renovar el órgano con personajes a modo de los partidos. El contraste lo otorga la senadora panista 

Laura Rojas, cuya iniciativa mejora las ahora presentadas en cuanto que propone una convocatoria pública para ir 

renovando a los comisionados, bajo una fórmula similar a la que se observa para dirigir la CNDH. (redacción, página 
02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DENTRO Y FUERA del equipo de transición hay priistas que comienzan a preguntarse: ¿y dónde está el piloto? 

  
SABEN QUE el todopoderoso Luis Videgaray maneja muy a su gusto los tiempos, pero les preocupa que sólo faltan 40 

días para la toma de posesión. 

  
DADO QUE es el hombre orquesta de Enrique Peña Nieto y, por lo mismo, es quien reparte las partituras y las 

instrucciones, algunos de sus colaboradores andan desafinando pues no saben qué son tocar o qué vals bailar. 
  

SON VARIOS los integrantes del equipo de transición que nomás no han tomado las riendas del encargo que les hicieron 

pues desconocen la línea a seguir. 
  

Y SI no lo creen, pregúntenle a los funcionarios salientes del gobierno federal quiénes los han visitado para entregar los 
trastos: la mayoría sigue esperando que algún peñista toque a su puerta. 

  
A MUCHOS diputados federales del PAN los trae más que encabritados el reparto de lugares en las comisiones de San 

Lázaro. 
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UNO DE los aspectos que más les molesta es que la mayoría de los albiazules que obtuvieron la presidencia de una 

comisión ¡son plurinominales! 

  
ES DECIR, obtuvieron doble premio. 

  
POR UN LADO llegaron a la Cámara de Diputados por la obra y gracia del dedazo de Gustavo Madero; y por el otro se 

hicieron de una posición que les genera poder, recursos, proyección y, por lo que se ve, la envidia de sus compañeros. 

  
ALGUNOS ejemplos son Arturo Salinas, que se quedó con la presidencia de la Comisión de Federalismo tras ser el director 

jurídico del CEN maderista, y llegar al Congreso sin necesidad de hacer campaña. 
  

EN EL MISMO CASO está el coahuilense Guillermo Anaya, mejor conocido por ser compadre de Felipe Calderón, al que le 
dieron la titularidad de la Comisión de Seguridad. Igual José Isabel Trejo, ex senador por Zacatecas, y quien ahora 

aparece como el titular de la Comisión de Hacienda. 

  
SEGÚN los panistas quejosos, de los 13 presidentes de comisiones que tiene el partido, sólo tres tienen el mérito de 

haber gastado suela en la campaña. 
  

SI ALGUIEN busca un helicóptero, puede que en Jalisco encuentre una ganga. 

  
EL GOBIERNO de Emilio González Márquez está subastando un Bell 206 Jet Ranger II, del año 1974, que tiene 6,308 

horas de vuelo y un precio de salida de 195 mil dólares. 
  

APENAS en septiembre del año pasado, la administración estatal panista subastó otra aeronave. 
  

¿SERÁ QUE están renovando la flotilla o que las finanzas jaliscienses andan volando bajo? Es pregunta en picada. 

  
GRAN ENTUSIASMO provocó la reelección tanto de Elba Esther Gordillo como de Carlos Romero Deschamps. 

  
AL CONFIRMARSE que seguirán al frente de los sindicatos de maestros y de petroleros, al menos, otros seis años, se 

escucharon gritos de júbilo. 

  
TODO INDICA que se trataba de los vendedores de Louis Vuitton, Chanel, Hugo Boss, Gucci, Rolex, Cartier. (redacción, 

página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  
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Crónica-Balcón Político… Los tentáculos de Grupo Carso llegan a Hidalgo 

No conforme con haber convertido a “todo México” en “territorio Telcel” y de adquirir el 30 por ciento de las acciones de 

los equipos de futbol de la primera división profesional, Pachuca y León, el segundo hombre más rico del mundo, Carlos 
Slim Helú, ahora nos revela que también es propietario (casi a medias) de la empresa que explotará las minas Santiago 

de Anaya, para la producción de cemento, con una inversión de 300 millones de dólares, acción que ha concitado 
opiniones favorables y el rechazo de movimientos ecologistas y de vecinos de ese municipio del Valle del Mezquital. 

Hasta hace unos meses, los hidalguenses sabíamos a la distancia, que en cada llamada telefónica, vía Telmex o celular 

vía Telcel, contribuíamos a agrandar el poderío económico de Slim Helú, o que cuando hacíamos el gasto en una tienda 
Sanborn’s también le aportábamos a su capital. 

Ignorábamos, eso sí, que Slim Helú, vía su poderoso Grupo Carso, incursionó en la construcción de la planta tratadora de 
aguas residuales, en el municipio de Atotonilco de Tula, como lo hace en diversas obras civiles de gran envergadura en 

todo el país. 
Recientemente, en un comunicado el empresario de origen libanes, informó que efectivamente había adquirido el 46 por 

ciento de las acciones de la firma Elementia, subsidiaria del Grupo Kaluz, mientras que su socio, Antonio del Valle, posee 

el 54 por ciento restante. 
Anunciaba, además que en la nueva cementera, aquí conocida como Santa Anita, cuya propiedad era un misterio, 

invertirá 300 millones de dólares, para la producción de cemento y con ello atacar el tres por ciento del mercado 
nacional, que dominan marcas como Cruz Azul, Cemex, Apasco, Moctezuma y Lafarge. 

La llegada de esta cementera ha dividido a los vecinos de Santiago de Anaya, unos a favor de las inversiones y otros en 

contra por considerar que dañarán el entorno, en una zona árida y marginada. 
Para tener una idea del poderío del Grupo Carso, este año, según sus propios informes, ha invertido 60 mil 250 millones 

de pesos y ha generado 100 mil empleos, directos e indirectos. 
Por lo pronto ya lo tenemos aquí, haciendo negocios de futbol obras civiles y ahora en la producción de cemento. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Hasta luego a una feria exitosa 
Se terminó la Feria Pachuca 2012 y, como suele ocurrir, esta fiesta resultó un éxito. 

Hablo de éxito porque, independientemente de los resultados económicos de la misma, todos mis conocidos que 

asistieron al lugar a lo largo de casi un mes regresaron contentos de su visita. 

Los develados, por ejemplo, cantaron y bailaron horas con Espinoza Paz (en su visita de despedida, por cierto), Gloria 

Trevi, La Arrolladora y Alejandro Fernández. Es cierto que en un par de ocasiones hubo algunos altercados en el 
palenque, pero afortunadamente nada grave. 

Quienes acudieron en familia disfrutaron comida, juegos mecánicos y espectáculos divertidos, y a quienes nos gusta 

comer de todo tuvimos oportunidad de disfrutar fritangas y comida de todo tipo. 

El éxito, pues, es real. No pretendo ser palero, pero la verdad es que todo parece haber transcurrido sin mayores 

problemas, para beneplácito de miles y miles de familias. 

Organizar una feria no es sencillo. Además del apoyo del gobernador Francisco Olvera, hubo mucho trabajo de la 

Secretaría de Desarrollo Económico que dirige José Pablo Maauad (dependencia responsable de la feria), y una buena 
dirección por parte de Oralia Vega, titular de la Operadora de Eventos de la Feria Pachuca. 

Pero además de los funcionarios, atrás de todo está el trabajo de muchos funcionarios que desde meses atrás planean y 
ejecutan todo lo necesario para que las familias hidalguenses y de estados vecinos puedan asistir a la feria y divertirse. 

Los esfuerzos no siempre son apreciados por todos, pues mucho de ese trabajo es tras los escenarios. Por ello, gracias a 

todos los que hacen posible eventos de ese tipo. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora resulta que el perredista Francisco Patiño quiere imitar aAndrés Manuel López Obrador, pues según 
este día anunciará su retiro definitivo del PRD, partido que tanto le ha dado, aunque lo que no ha querido decir es si se 
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va con los de Morena o de plano se aleja de la política hidalguense y se dedica a la investigación científica que es otro 

de sus fuertes. Dicen que en el PRD están muy contentos con esta decisión de Patiño, pues les ha dado muchos dolores 

de cabeza, sobre todo en periodo de elecciones. 
: Que quien está muy preocupada porque no ha hecho su trabajo de manera responsable es la alcaldesa 

de Huasca, Blanca Juárez Soto, pues dicen que está en riesgo el título de pueblo mágico que le otorgó el Gobierno 
Federal al municipio porque la edil no ha tenido la capacidad para terminar con el problema de los comerciantes 

ambulantes que “ensucian” la imagen de un pueblo con tal distintivo. Pero lo peor es que dicen ya es la tercera llamada. 

:Que quien ya se había tardado en dar su postura sobre el conflicto que sostienen los habitantes de Rosario 
Capula y El Botho es la diputada federal del distrito del Valle del Mezquital, Dulce María Muñiz, quien sólo atinó a 

decir que los ediles de Ixmiquilpan y El Cardonal deben dialogar para evitar más confrontaciones, pero el problema es 
que no dio una solución al problema que aqueja al distrito que representa, lo que pone en duda la capacidad de 

negociación de la legisladora federal, dicen los habitantes. 
: Que padres de familia que tiene a sus hijos estudiando en el CBETA de Apan están muy molestos con la directiva del 

plantel porque dicen que los están obligando a comprar los uniformes de los estudiantes en el propio plantel, pues es la 

propia dirección la que vende los uniformes. Pero encima de eso, dicen los padres de familia que la calidad de los 
uniformes es muy mala y que se los dan muy caros, por lo que piden la intervención de alguna autoridad para ver si 

pueden revertir esta situación. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

La ley electoral me impide esa situación, tendría que pasar un año para que pueda tener un cargo partidista, sería un 
honor pero no puedo… y soy un hombre que verdaderamente sé en qué momento terminará mi periodo en este instituto” 

Daniel Rolando Jiménez Rojo 

Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, sobre su conclusión en el cargo. 
Pero sobre todo algo muy importante, con Elba Esther Gordillo los maestros hemos tenido grandes logros en la cuestión 

económica, cultural, prestaciones y en la cuestión sindical... ha demostrado habilidad, fuerza, organización, visión” 

Fernando Flores Pérez 

Presidente de Acción Política del SNTE, sobre la reelección de Elba Esther Gordillo. 
Si no cumple de manera inmediata (la sentencia) se va seguir deteriorando la vida de los trabajadores y las familias. Nos 

ampara la justicia, porque se violaron derechos fundamentales de los trabajadores” 

Martín Esparza Flores 
Líder Nacional del SME, ayer durante una asamblea realizada en Tetepango. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que el coordinador jurídico del Instituto Estatal Electoral, Arturo Sosa, ya se promueve para consejero electoral para los 
próximo seis años; por cierto, hoy sesionará el Consejo General del instituto para aprobar el presupuesto que ejercerán el 

próximo año, lo cual le hace pensar a Sosa que tiene mano. 
 

Que la coordinadora de los diputados federales priístas, Mirna Hernández Morales, deberá apretar, y fuerte, para 

mantenerse en la carrera legislativa, pues la exsecretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga ha desatado gran atracción 
durante los últimos días, luego de su nombramiento como presidenta de la comisión de Presupuesto de la cámara. 

Entre las tareas de Hernández Morales se encuentra la de cohesionar a la bancada hidalguense sin que esto parezca 
una fiesta, lo cual fue evidente durante la legislatura pasada, cuando el entonces coordinador nunca coordinó nada. 

-- 
Que luego del éxito de la feria de Pachuca, la cual presumieron ayer autoridades como la tercera del país, la 

coordinadora de Eventos, Oralia Vega, deberá ser muy puntual en cuanto al dinero gastado, recuperado, invertido, y 

sobre todo trabajar en la reingeniería del evento; más allá de haberse convertido en un logro comercial urge un cambio 
para que esta festividad, que para muchos debe ser familiar, deje de lado la venta indiscriminada de alcohol. 

-- 
Que cada día son más los defensores de la clase política en las redes sociales; sin embargo, no queda claro si son una 

sola persona con múltiples personalidades o muchos borreguitos que piensan lo mismo, casualmente, en el mismo 

instante. 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

Que después del partido de futbol entre Pachuca y Monterrey las quejas sobre abusos policiacos hizo eco entre algunos 

habitantes, quienes señalaron haber sido golpeados por la Policía Estatal Acreditable, la cual, dicen muchos, ha 

comenzado a manejarse con prepotencia ante la población. 

El llamado de los ciudadanos es para que el secretario de Seguridad de Hidalgo, Damián Canales, ponga orden y exija 

respeto para quien paga el sueldo de los funcionarios: la gente. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el Grupo Hidalgo poco a poco ha ido afianzando su ascendencia en el equipo del 

presidente electo Enrique Peña Nieto. 

En las ondas hertzianas se escucha que el diputado federal Jesús Murillo Karam podría ocupar la plaza que 

deje Genaro García Luna en la Secretaría de Seguridad Pública federal, aunque dada la legislativa experiencia 
del ex gobernador aún se considera enviarlo a esa dependencia. 

Ante esta disyuntiva, quien está con los nervios de punta es el ex procurador hidalguense José Alberto 

Rodríguez Calderón, pues como suplente se Murillo Karam cualquier enroque le daría posibilidades de ocupar una curul 

en San Lázaro. 

Por cierto, en Radio Pasillo se escucha que en el nombramiento de Nuvia Mayorga Delgado como presidenta 
de la poderosa Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados influyó no sólo su cercanía con Miguel Osorio 

Chong Chong, sino la buena relación que la ex secretaria de Finanzas hidalguense mantiene con Luis 

Videgaray, hombre de todas las confianzas de Peña Nieto. 

Y hablando de Osorio Chong, en las ondas hertzianas se escuchan señales de que el ex mandatario de 
Hidalgo no irá, como se ha especulado, a la Secretaría de Gobernación, sino a una supersecretaría que 

crearía el presidente electo una vez que asuma el poder el próximo 1 de diciembre. 

Para las mujeres, sobre todo priistas, siguen las buenas noticias. 

Después de que la semana pasada se aprobó en Hidalgo la reforma electoral anti “Juanitas”, que les garantizará la 

permanencia en los cargos de representación popular que ganen en las urnas, esta semana trascendió que en la 

próxima contienda para diputados locales de la entidad, a celebrarse en julio de 2013, la proporción de 
candidaturas por género en el PRI será 40-60. 

Es decir, cuatro de cada diez fórmulas serán integradas por representantes de este género. 

Esta determinación, sumada a la lucha que las mujeres vienen dando en los demás partidos políticos, seguramente la 
LXII Legislatura de Hidalgo será inédita en materia de participación femenina. (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Sayonara Vargas: La actual coordinadora de Universidades Politécnicas en México no olvida sus raíces 

hidalguenses y en tal tenor es una de las promotoras más fuertes de la educación con calidad para la región huasteca, de 
donde es originaria. Este lunes acudirá a Pachuca para inaugurar un evento interdisciplinario y mañana a la UPT donde 

entregará, con el gobernador Olvera Ruiz, infraestructura a esa casa de estudios. 

Abajo-Irma Chávez: La delegada del Consejo Nacional de Fomento Educativo en la entidad llega a este espacio porque 

son ya varias las quejas que padres de familia externaron respecto a la falta de atención que impera en algunos de sus 
planteles. Aunado a ello existen profesores que padecen por la falta de cercanía de la funcionaria para resolver 

problemas y riñas, como recientemente ocurrieron en Tizayuca. (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VELOCES 
Tanto comerciantes como peatones de Pachuca solicitarán de manera formal a las autoridades de 

Seguridad Pública local la colocación de reductores de velocidad en el primer cuadro de la ciudad, ya que 
las unidades del servicio público de pasajeros no respetan los límites de velocidad en este, ni en muchos otros 

lugares de la capital hidalguense. 

UNIVERSITARIOS 
Para financiar gastos, jugadores de fútbol americano de la UAEH ahora realizan rifas de teléfonos celulares 

entre los diversos planteles educativos, el costo del boleto es de 30 pesos y los pueden adquirir los 
alumnos, acciones que evidencian la mala racha por la que atraviesan los muchachos quienes incluso ya 

tuvieron que recurrir al famoso “boteo” en la ciudad de Méxicopara obtener fondos. 

MIEDO 
Habitantes de algunas colonias en Tulancingo corrieron la voz para estar más pendientes de las 

actividades de sus hijos, porque las desapariciones de menores están a la orden del día. Las medidas 
derivan de acontecimientos ocurridos en áreas altas de la ciudad. Además, creció el temor por la presencia 

de organizaciones delictivas o maleantes que ya encontraron su zona de confort en la Vicente Guerrero y Adolfo 
López Mateos. 

PROPUESTAS 

Confirmaron los grillitos que el PRD ya tiene una lista previa de candidatos a consejeros para integrar el IEEH, 
entre los nombres que destacan están el hoy secretario general del órgano electoral, Francisco Ortega 

Sánchez, Moisés Cornejo y Flavio Uribe, incluso mencionan otros perfiles que ahora no son tan 
públicos como Alfredo Rivera, Ana María Salomón y Miguel Ángel Serna Alcántara. 

TRAMPOLÍN 

Los grillitos destacaron los preparativos que realizan los priistas para anunciar la construcción de sus 
instalaciones en Tula, las cuales estarán ubicadas en la colonia El Salitre, pero el trasfondo es que con esta 

obra el presidente del comité municipal de ese instituto político, Ismael Gadot Tapia, buscará el apoyo de 
los tricolores para impulsarse hacia la candidatura por la diputación local. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

 Milenio 
                                                                  Criterio 
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